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Este fin de semana el
gobernador presentará
actividades de la Feria
San Francisco Pachuca
Hidalgo 2019; opciones
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*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 20.20
Euro (€) 22.13
Libra (£) 24.37

*Fuente: Banco Nacional de México.

Tras la entrega simbólica, el primer mandatario estatal expresó que repartieron más de 600 mil paquetes de útiles,

mobiliario y material para la rehabilitación de planteles a más de 2 mil 313 escuelas en toda la entidad.

[ ALBERTO QUINTANA ]

E
n Hidalgo no hay pretextos
para que los niños y jóvenes
no sigan estudiando, ya que
el gobierno destina más de

600 millones de pesos para propor-
cionar útiles y uniformes escolares,
afirmó el gobernador Omar Fayad.

Durante el inicio del ciclo escolar
2019-2020, que se realizó en la Escue-
la Secundaria Técnica Uno de Pachu-
ca, el mandatario comentó que su admi-
nistración logra una cobertura total en
la entrega de uniformes gratuitos.

Ante cientos de alumnos, pa-
dres de familia y funcionarios de
su gabinete, indicó que en este ci-
clo escolar se entregan los apo-
yos a estudiantes del Cecyt, Cole-
gio de Bachilleres y Conalep.

"Con la entrega de útiles escolares
y uniformes, el gobierno del estado evi-
ta que las familias gasten demás".  ..33

■ Gobierno destina más 
de 600 millones para los 
útiles y atuendo escolar, 
resaltó Omar Fayad en 
el evento realizado ayer 
desde capital del estado

Convocatoria
del IEEH está
lista, detalles

� Ahonda G. Vázquez 
Benítez en el proceso
para integrar comités

[ JOCELYN ANDRADE ]

Aprobó el Consejo general del
Instituto Estatal Electoral de
Hidalgo, la convocatoria para

la selección de consejeros que integra-
rán los 84 consejos municipales, con
miras a la elección del próximo año.

Según la presidenta, Guillermina
Vázquez Benítez, el proceso para in-
tegrar los comités municipales estará
regido bajo los principios de paridad
de género, es decir el 50 por ciento de
los cargos será para mujeres y el 50
para hombres.   

En total elegirán 252 consejeros,
tres para cada uno de los 84 munici-
pios, con sus respectivos suplentes, por
lo cual prevén recibir más de mil soli-
citudes de todo el estado.                     ..44

Repondrá SEPH material, tras hurtos
� Incidencias no complicaron retorno a clases, indica 
el secretario de Educación, Atilano Rodríguez Pérez ..55

Apoyo integral para 
el regreso a clases
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G R I L L E R Í A S

EEssttaa  ccoolluummnnaa,,  aassíí  ccoommoo  AArrrriibbaa  yy
AAbbaajjoo  ssee  bbaassaann  eenn  ttrraasscceennddiiddooss  oo
hheecchhooss  ssiinn  ccoonnffiirrmmaarr  qquuee  cciirrccuullaann

eenn  llooss  ccoorrrriillllooss  ppoollííttiiccooss..
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arriba

LUZ OLVERA 

Tras su
participación en
los Panamericanos
de Lima, la judoca
hidalguense Luz
María Olvera Suá-
rez fue una de las
atletas que, sim-
bólicamente, reci-
bió la distinción
por parte del Pre-
sidente de México.
Ahora esta atleta
está en Tokio, par-
ticipando en el
mundial de esta
disciplina. 

abajo

PABLO GÓMEZ 

Perfil em-
pecinado en per-
manecer en la es-
fera pol ít ica es-
tatal  no logra
consumar su ca-
pital  y  eso que no
es nuevo en e l  ra-
mo;  s in embargo,
pasar de un par-
t ido a otro le  de-
ja negativos que
de los cuales no
puede l iberarse ,
ahora s igue en lo
que queda del  lla-
mado Movimiento
Ciudadano. 
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APOYO

Integrantes del gabinete del gobernador
Omar Fayad se sumaron a la logística para
entregar paquetes de útiles escolares y
uniformes en toda la entidad, al inicio del ci-
clo lectivo 2019-2020. El secretario de Movi-
lidad y Transporte, José Luis Guevara, via-
jó con su equipo a Tlanchinol y Huazalin-
go para entregar los apoyos escolares; Marco
Antonio Escamilla, secretario de Salud fue
a la región de Tulancingo para coordinar
el apoyo. La meta era que el primer día de cla-
ses todos los niños y niñas del nivel básico de
educación contaran con todo lo necesario para
comenzar su instrucción.

ROBO

Un asalto en la zona plateada de Pachuca
generó una enorme movilización en la zo-
na, la mañana del lunes. En medio de
obras viales y el tráfico de inicio de cursos,
a "los amantes de lo ajeno" se les ocurrió
asaltar un negocio ubicado en la nueva zo-
na de negocios de la capital hidalguense lo
que generó un verdadero caos por el ope-
rativo de seguridad que se desplegó.
En otra zona de la capital, una mujer fue
localizada sin vida en su hogar y las autori-
dades iniciaron una investigación para co-
nocer las causas del deceso ya que los pri-
mero informes hablan de que se trataba de
una empleada de gobierno del estado.

UNIFORMES

Serán los proveedores de los uniformes es-
colares quienes, directamente, entreguen
este beneficio en las diferentes escuelas
del nivel medio superior, confirmaron las
autoridades educativas. El propósito es que
al momento de la entrega se aseguren que a la
alumna o alumno, le quede bien la prenda y si-
no, se haga el cambio correspondiente para que
en el menor tiempo posible todos los jóvenes del
sector tenga sus uniformes completos y gratui-
tos. La entrega se verificará durante los prime-
ros días del cursos y en breve será finalizada pe-
ro con la plena satisfacción de cada alumna y
alumno.

DETALLES 

LESIONADOS 
El bulevar Nuevo Hidalgo fue cerrado durante al-
gunos minutos por un accidente en el cual tres
personas resultaran lesionadas, tras impactar una
camioneta contra un autobús.
De acuerdo con el reporte de la Policía Municipal
de Pachuca, ayer se vieron involucrados una ca-
mioneta marca Mitsubishi, la cual realizó una ma-
niobra inesperada para incorporarse del carril de
alta velocidad hacia la gasolinera, lo que ocasionó
que un autobús, de la línea ODT con número econó-
mico 6254, la impactara.

Por el hecho, dos mujeres que viajaban en la ca-
mioneta y el chofer del autobús, resultaron lesio-
nados, por lo cual fueron trasladados al hospital
para su atención.
Debido al accidente, el tránsito se vio afectado,
pues la vialidad tuvo que cerrarse para las accio-
nes de remoción de las unidades, así como el levan-
tamiento de unos cables de luz que fueron tirados
por el impacto.

TTeexxttoo::  JJoocceellyynn  AAnnddrraaddee
FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn

♠

FORTALEZAS 

EEDDUUCCAACCIIÓÓNN  DDEE  CCAALLIIDDAADD  EEDDUUCCAACCIIÓÓNN  DDEE  CCAALLIIDDAADD  
Destacó Omar Fayad que junto a sus compañeros
de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Co-
nago), ayer sostuvo una reunión de trabajo con Es-
teban Moctezuma, titular de la Secretaría de Edu-
cación Pública (SEP) federal.
Puntualizó, desde sus redes sociales, que en ese espacio
expuso los retos y oportunidades existentes en Hidalgo

para ofertar una educación de calidad en las aulas.
"Hoy en Hidalgo dimos inicio al ciclo escolar 2019-
2020; estaremos entregando más de 21.6 millones de
artículos escolares, en los paquetes gratuitos de útiles
escolares para apoyar la educación, pero también para
que las familias ahorren dinero".

FFoottoo::  eessppeecciiaall..
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[ ALBERTO QUINTANA ]

E
n Hidalgo no hay pre-
textos para que los ni-
ños y jóvenes no sigan
estudiando, ya que el

gobierno destina más de 600
millones de pesos para propor-
cionar útiles y uniformes esco-
lares, afirmó el gobernador
Omar Fayad.

Durante el inicio del ciclo es-
colar 2019-2020, que se reali-
zó en la Escuela Secundaria Téc-
nica Uno de Pachuca, el man-
datario comentó que su admi-
nistración logra una cobertura
total en la entrega de uniformes
gratuitos.

Ante cientos de alumnos,
padres de familia y funciona-
rios de su gabinete, indicó que
en este ciclo escolar se entre-
gan los apoyos a estudiantes
del Cecyt, Colegio de Bachille-
res y Conalep.

"Con la entrega de útiles es-
colares y uniformes, el gobier-
no del estado evita que las fa-
milias de los 84 municipios ha-
gan uso de recursos económi-
cos para iniciar el ciclo escolar".

Omar Fayad expuso que el
dinero que se ahorran los pa-
dres de familia lo pueden des-
tinar a satisfacer otras necesi-
dades como son la alimenta-
ción y el cuidado de la salud
de sus hijos.

Reiteró que la entrega de los
artículos escolares no sólo cons-
tituye un programa para facili-
tar a los estudiantes los imple-
mentos didácticos necesarios
para su aprendizaje, es también
un programa de apoyo a la eco-
nomía de los padres de familia.

El gobierno del estado entre-
gará útiles y uniformes escola-
res a más de 600 mil estudian-
tes de preescolar, primaria, se-
cundaria y bachillerato comu-
nitario del estado.

El mandatario reconoció el
esfuerzo de las madres y padres
de familia que realizan para que
sus hijos acudan a la escuela,
por dedicarles una vida y tra-
bajo para que continúen con su
formación.

En el inicio de clases el go-
bernador entregó aulas digi-
tales a los subsistemas esta-
tales de educación media su-
perior, herramientas innova-
doras para elevar la educa-
ción de los estudiantes.

Expuso que su gobierno
busca que todos se desarro-
llen con las mismas oportuni-
dades, por ello entrega útiles
escolares a alumnos de edu-
cación especial de Pachuca.

◗◗ CCoobbeerrttuurraa
yy  ccaalliiddaadd::

ggoobbeerrnnaaddoorr
IInnssiissttiióó  eell  jjeeffee  ddeell  EEjjeeccuuttii--
vvoo  eessttaattaall  eenn  qquuee  eell  ddeessaaffííoo
ppaarraa  llaass  aauuttoorriiddaaddeess  eess
qquuee  llaa  eedduuccaacciióónn  qquuee  ssee
iimmppaarrttee  eenn  llaass  aauullaass,,  sseeaa
ppeerrttiinneennttee  yy  sseeaa  ddee  ccaallii--
ddaadd,,  ""ccoobbeerrttuurraa  yy  ccaalliiddaadd
eess  eell  ggrraann  rreettoo  qquuee  eennffrreenn--
ttaammooss  eenn  HHiiddaallggoo""..  
AA  ppaarrttiirr  ddee  eessttee  cciicclloo,,  ssee
aammpplliióó  llaa  ccoobbeerrttuurraa  eenn  llaa
eennttrreeggaa  ddee  uunniiffoorrmmeess  aa
iinnssttiittuucciioonneess  ddee  eedduuccaacciióónn
mmeeddiiaa  ssuuppeerriioorr,,  ppoorr  lloo  qquuee
ssee  eennttrreeggaarroonn  mmááss  ddee  223300
mmiill  ppaaqquueetteess,,  ccoonn  uunnaa  iinn--
vveerrssiióónn  ddee  112299..44  mmiilllloonneess
ddee  ppeessooss..

Apoyo integral
para que sigan
estudiando; FM

ESCALAS 

� El gobierno destina más de 600
millones para proporcionar útiles y 
uniformes escolares: Omar Fayad

CÍRCULO VIRTUOSO. Evita administración estatal que familias de los 84 municipios hagan uso de
recursos económicos al inicio del ciclo escolar.

MARTES, 27 AGOSTO 2019 cronicahidalgo@hotmail.com
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EL HECHO | PROGRAMA

El gobierno municipal de Mineral de la Reforma, a través de la
Secretaría de Desarrollo Humano y Social, realiza la entrega de

calzado escolar derivado del programa "Acciones por tu escuela"
EstataL

◗◗ MMaaeessttrrooss,,
ggrraannddeess
aalliiaaddooss  

EEll  ttiittuullaarr  ddee  llaa  SSeeccrreettaarrííaa  ddee
EEdduuccaacciióónn  PPúúbblliiccaa  ddee  HHiiddaall--
ggoo,,  AAttiillaannoo  RRooddrríígguueezz  PPéérreezz,,
rreeffiirriióó  aayyeerr  qquuee    eenn  88  mmiill  118877
cceennttrrooss  eedduuccaattiivvooss  ddee  eedduuccaa--
cciióónn  bbáássiiccaa  yy  mmeeddiiaa  ssuuppeerriioorr
eenn  llaa  eennttiiddaadd  ssee  eennccuueennttrraann
iinnssccrriittooss  mmááss  ddee  667711  aalluumm--
nnooss  ddee  ttooddoo  eell  eessttaaddoo..  
LLuuiiss  EEnnrriiqquuee  MMoorraalleess  AAccoossttaa,,
sseeccrreettaarriioo  ggeenneerraall  ddee  llaa  SSeecc--
cciióónn  XXVV  ddeell  SSNNTTEE,,  ddiijjoo  qquuee
eessttee  mmaatteerriiaall  eess  ppaarrttee  ddeell  ddee--
rreecchhoo  qquuee  ttiieennee  ccaaddaa  eessttuu--
ddiiaannttee  aa  llaa  eedduuccaacciióónn,,  yy  eenn  llaa
qquuee  llooss  mmaaeessttrrooss  ssoonn  llooss
ggrraannddeess  aalliiaaddooss  ppaarraa  ccuummpplliirr
eessaa  mmeettaa..

POLÍTICA PÚBLICA

Avanzar en cumplimiento a peticiones de hidalguenses
� La Secretaría Ejecutiva de la Política Pública del estado sostiene
reuniones con los secretarios de las diversas dependencias para
analizar y determinar el avance de los programas y acciones, afir-
mó el titular de la dependencia José Luis Romo Cruz.

Comentó que se verifica la política pública que aplica el goberna-
dor Omar Fayad, desde el inicio de su administración, sea fortaleci-
da con las dinámicas de trabajo.

"En los primeros tres años de gobierno se tienen resultados posi-
tivos, por lo cual las acciones deben ir más rápido para alcanzar los
proyectos que se tienen en este gobierno".

Romo Cruz expuso que la administración estatal entra en la se-
gunda mitad del gobierno, ante el escenario que se vive a escala in-

ternacional y nacional se deben concretar acciones con mayor im-
pacto.

Además se tiene trabajo de la integración del presupuesto para
2020, que se habrá de presentar en el Congreso de la Unión y Legis-
latura local a partir de noviembre de este año.

"El presupuesto del próximo año debe ser muy eficiente: la peti-
ción del gobernador Omar Fayad en esta segunda mitad de su admi-
nistración, independiente de generar más resultados, es impulsar la
política pública en sus diversos ejes".

Las prioridades que  piden los hidalguenses son los sectores, de:
empleo, educación, salud, combate a la pobreza y seguridad. (Alber-
to Quintana)
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[ JOCELYN ANDRADE ]

A
probó el Consejo ge-
neral del Instituto
Estatal Electoral de
Hidalgo, la convoca-

toria para la selección de con-
sejeros que integrarán los 84
consejos municipales,
con miras a la elec-
ción del próximo año.

Según la presiden-
ta, Guillermina Váz-
quez Benítez, el pro-
ceso para integrar los
comités municipales
estará regido bajo los
principios de paridad
de género, es decir el
50 por ciento de los
cargos será para mu-
jeres  y el  50 para
hombres.

En total elegirán 252 conse-
jeros, tres para cada uno de los
84 municipios, con sus respecti-
vos suplentes, por lo cual pre-
vén recibir más de mil solicitu-
des de todo el estado.

La entrega de documenta-
ción será a partir de este mar-
tes y hasta el próximo 20 de sep-
tiembre, de 9:00 a 14:00 horas
en las instalaciones del Institu-
to, además en 12 municipios se
instalarán módulos de recep-
ción del 9 al 12 de septiembre,
con el objetivo de acercarles a
los interesados en participar en
el proceso, el lugar donde pue-
dan entregar su solicitud.

La lista de personas que cum-
plieron con todos los requisitos
y que serán sujetos de entrar a la
etapa de entrevistas, será publi-
cada el 27 de septiembre.

El calendario de entrevistas
se dará a conocer el 4 de octu-
bre y tendrán una duración to-

tal de 33 días, para que a más
tardar el 20 de diciembre el
Consejo general  apr uebe a
quienes resulten seleccionados
para ocupar los cargos de con-
sejeros municipales.

Una vez que se aprueben los
nombramientos,  se
prevé que en la prime-
ra quincena de enero
se puedan iniciar las
capacitaciones, pues
serán quienes reciban
en primer término los
paquetes electorales
en los comicios del
próximo año.

Vázquez Benítez,
explicó que pese a que
el Congreso aún no
aprueba la reforma
electoral, la convoca-

toria y el calendario para elegir
a estos funcionarios está de
acuerdo a la Ley general y al
manual de elecciones aproba-
do por el Instituto Nacional
Electoral, además que en la re-
forma, hasta donde tiene co-
nocimiento, no se tocan este
tipo de cuestiones, que son me-
ramente operativas.

Lista la convocatoria: IEEH

Falta compromiso con la reforma electoral
R eprochó el representante del Partido

de la Revolución Democrática, ante el
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Ricar-
do Gómez Moreno, al Congreso y a su pre-
sidente Ricardo Baptista González, su fal-
ta de compromiso con la reforma electo-
ral, pues los partidos advirtieron que de-
bían hacerse las modificaciones a más tar-
dar el 15 de agosto. 

Lo anterior porque este lunes se apro-
bó la convocatoria y el calendario para la

selección de consejeros municipales, que
serán los encargados de estar al frente de
cada uno de los 84 consejos municipales,
para la elección 2020.

Indicó que si bien el Consejo General
del IEEH ya trabaja con lo propio para la
organización de las elecciones, el Congre-
so es irresponsable pues en las mesas de
trabajo que se tuvo con los legisladores, se
les solicitó que la reforma pudiera estar
para mediados de agosto, pese a que no se

modificara la fecha de inicio del proceso,
precisamente para tratar de empatar los
tiempos que ya se tenían con anterioridad.

"El propio presidente del Congreso no en-
tendió que se tenía que hacer la modifica-
ción el 15 de agosto, por los tiempos que se
marcan para las distintas actividades, hay
aspectos que nos rebasan por la irresponsa-
bilidad del Congreso, por ello era necesario
adelantar los tiempos y empatar los que ya
estaban establecidos". (Jocelyn Andrade)

� Las compañías AT&T, Movistar y Total-
Play, encabezan la lista de mayor número
de reclamos del rubro de Telecomunicacio-
nes, ante la Procuraduría Federal del Consu-
midor, dio a conocer su titular en Hidalgo
Italia Almeida Paredes.

Comentó que las quejas contra provee-
dores de servicios de televisión de paga, in-
ternet y telefonía son diarias, y la mayoría es-
tá enfocada hacía las empresas antes men-
cionadas.

Las empresas con mayor número de que-

jas, en proporción al número de sus suscrip-
tores, son Total Play, Dish, AT&T, IZZI, Axtel,
Megacable y Movistar, y los giros con ma-
yor número de quejas fueron telefonía mó-
vil, televisión restringida, equipo terminal,
Internet y telefonía fija.

Indicó que del total de las quejas, en el 90
por ciento se logran conciliaciones, por lo cual
exhortó a la población a confiar en la Profeco.

El tiempo que tarda el trámite, depende de
la situación, pues algunas veces llegan usua-
rios que no han pagado por el servicio y bus-

can una cancelación inmediata, en ese caso,
se concilia o se busca la reestructuración
para el pago del adeudo y se continúa con
la cancelación, pero pagan en tiempo y for-
ma, la cancelación de los servicios se lleva a
cabo de inmediato.

Insistió en la necesidad de que los consu-
midores conozcan la labor de Profeco y con-
fíe en esta instancia para la presentación de
quejas por productos o servicios. 

Explicó que, según el tipo de denuncia, ya
sea telefónica a través del número 800 468
87 22, se acude a levantar orden de verifica-
ción, además de que si se presenta una queja,
se actúa de diferente forma: el departamen-
to de verificación acude de forma inmediata.
(Jocelyn Andrade)

TOTAL

Elegirán 252
consejeros,

tres para cada
uno de los 84

municipios
(con sus

suplentes)

FORMALIDAD  I

� Selección de perfiles que integrarán 84 consejos municipales, con miras a elección del próximo año
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GUILLERMINA VÁZQUEZ. Proceso para integrar los comités municipales estará regido bajo los principios de paridad de
género, es decir el 50 por ciento de los cargos será para mujeres y el 50 para hombres.
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Evidencian a compañías con más reclamos
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� Alumna de CECYTEH
plantel Agua Blanca que ex-
puso en redes sociales pre-
sunto acoso escolar, días an-
tes firmó una minuta don-
de lo negó: pese a la contra-
dicción de la menor se inda-
gará el caso y de resultar
cierto habrá sanciones, ex-
plicó Sergio Alejandro Ar-
teaga, director general del
subsistema.

En entrevista, el funcio-
nario estatal refirió que una
alumna utilizó sus redes so-
ciales para acusar a uno de
sus docentes de escribirle
mensajes y estos serían uti-
lizados para indagar si se
trata o no de una situación
de acoso escolar.

La joven hizo pública su
versión este fin de semana y
ya se hizo "viral" el conteni-
do de los mensajes, donde el
profesor le decía lo bonita
que se veía y que deseaba in-
vitarla a tomar un café.

Esta situación ocurrió en
julio e inmediatamente las
autoridades escolares se reu-
nieron con ella y su madre
para analizar el asunto. In-
cluso se firmó una minuta
donde se constataba que la
menor no consideraba esos
mensajes como acoso esco-
lar. Aun así decidió exponer
al docente en internet.

Pese a las contradiccio-
nes, dijo Arteaga Carreño,
el asunto se turnará al Área
de Contraloría del Estado y
al Área Jurídica para reali-
zar una investigación más
profunda. (Adalid Vera)

EN AGUA BLANCA

Ante supuesto
caso de acoso
en el CECYTEH,
investigarán

SEPH: repondrán material y 
equipo robado en vacaciones
[ ADALID VERA ]

R
epondrá la Secretaría
de Educación Pública
de Hidalgo (SEPH) el
material y equipa-

miento que fue hurtado de es-
cuelas durante las vacaciones;
sin embargo, este tipo de inciden-
cias no complicó el retorno a cla-
ses, dijo el titular de la dependen-
cia, Atilano Rodríguez Pérez.

En entrevista, luego de dar
inicio al ciclo escolar 2019-
2020 en la Secundaria Técnica
1 de Pachuca, el funcionario
aclaró que sí se registraron inci-
dencias durante las vacaciones
de verano, pero que no suma-
ban ni 30 en toda la entidad.

Aunque no aclaró de qué se
tratan todas, dijo que se regis-
traron algunos robos en Pachu-
ca, Huejutla y escuelas del Alti-
plano, que principalmente afec-
taron equipo de cómputo.

Una incidencia de las más re-
cientes ocurrió la semana an-
terior en la escuela de la comu-
nidad La Loma de la capital hi-
dalguense, donde los ladrones
quemaron mobiliario, paque-
tes de útiles escolares y libros.

"Es lamentable y reprobable,
están atentando contra una in-
versión que es la de la educa-
ción. Quemar libros es reproba-
ble", argumentó.

Consideró que las inciden-
cias son menores, dado que en
la entidad existe un universo
superior a las 7 mil escuelas.

Dijo desconocer aún el monto
económico al que ascienden los

daños materiales; sin embargo,
habrá forma de reponerlos, pues
todas las escuelas cuentan con
un seguro en caso de robo.

Así que todo el material será
inventariado con el propósito de
verificar cuáles ya no están pa-
ra poder reponerlos, mediante la
garantía del seguro de daños.

Durante el evento, se entre-
garon beneficios de útiles y uni-
formes para 3 mil 368 alumnos
de educación inicial; 103 mil
353, de preescolar; 330 mil
122, de primaria; 166 mil 286,
de secundaria; mil 209, de nivel
especial y 67 mil 595, de me-
dia superior.

ESPECIFICACIONES 

◗ TEMA
Hasta el momento, sólo

existe una denuncia
penal por el robo de la
escuela primaria
"Emiliano Zapata" de
La Loma, donde estu-
dian 300 alumnos. En
el lugar se incineraron
paquetes de libros y
de útiles que estaban
resguardados para
ser distribuidos.

◗ POSTURA
Rodríguez Pérez aseguró

que las clases no serían
retrasadas pese a estos
incidentes, pues no se
pondría en riesgo el ini-
cio del ciclo escolar. El
material hurtado será
reemplazado por más
durante esta misma se-
mana para que puedan
comenzar con los pro-
gramas educativos.

◗ UNÍSONO
Solicitó la SEPH ayu-

da de padres de fa-
milia para tener
mayor vigilancia y
reportar cualquier
irregularidad den-
tro de los planteles;
y así evitar pérdi-
das en especie de
los apoyos otorga-
dos por el gobierno
del estado.

PESE A JUBILACIONES

Sin déficit de docentes en escuelas: SNTE

APOYO  I

� Incidencias no complicaron retorno a clases, indica el secretario Atilano Rodríguez
� Hurtos en Pachuca, Huejutla y escuelas del Altiplano, principalmente equipo de cómputo
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CLÁUSULAS. Desconocen aún el monto económico al que ascienden los daños materiales; sin embargo, habrá forma de
reponerlos, pues todas las escuelas cuentan con un seguro en caso de robo.

� Previo al inicio del ciclo es-
colar 2019-2020 el gobierno
del estado aprobó 200 procesos
de jubilaciones por estímulo
económico, lo que implicó una
erogación de 30 millones de pe-
sos, además de 100 trámites
más por acuerdo pre-jubilato-
rio. Esto con el propósito de des-
ocupar las plazas y otorgarlas
a su vez a nuevo personal que
atendiera a los estudiantes des-
de ayer en las escuelas.

Luego de presenciar el arran-
que del inicio escolar en la Se-
cundaria Técnica 1 de Pachu-
ca, el secretario general de la
Sección XV del SNTE, Luis Enri-
que Morales Acosta, explicó que
la intención de apresurar las ju-
bilaciones era principalmente
no tener déficit de personal do-
cente en las escuelas.

Los beneficiarios recibieron
un bono económico de 150
mil pesos; así como 100 pro-

fesores que buscaron su trá-
mite pre-jubilatorio.

Se generaron mil nuevos
movimientos de asignación de
plazas que concluyeron hace
aproximadamente 15 días,
quienes ya cursaron sus capa-
citaciones sobre la Nueva Es-
cuela Mexicana.

Los profesores de nuevo in-
greso que se integraron, fue-
ron los últimos que tuvieron
que realizar las pruebas coor-

dinadas por el extinto Institu-
to Nacional para la Evaluación
de la Educación (INEE).

Morales Acosta refirió que
en este ciclo podrían contabi-

lizarse incidencias menores
de profesores ausentes por-
que aún algunos realizan al-
gún trámite administrativo.
(Adalid Vera)
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Atraco fue en
zona plateada

[ JOCELYN ANDRADE ]

I
mplementó la Policía Esta-
tal un operativo para dar
con el presunto responsa-
ble de un robo contra un

negocio de consultoría con razón
social "Consultoría para empresa-
rios BQC", ubicada en la zona pla-
teada, la tarde de este lunes.

De acuerdo con el reporte, un
hombre ingresó al lugar y amagó
a los empleados para robarles di-
nero en efectivo y algunas perte-
nencias de valor.

Después de que se suscitó el
atraco, el presunto delincuente
huyó del lugar con rumbo des-
conocido, por lo cual los emplea-

dos solicitaron el apoyo de la po-
licía, lo cual dio lugar a un opera-
tivo que colapsó la zona platea-
da, pues la movilización policial y
las obras que se llevan a cabo im-
pedían el paso a quienes preten-
dían transitar por la zona.

Al cierre de edición, no se con-
taba con datos del presunto la-
drón, pues el operativo continua-
ba en calles aledañas.

Cabe mencionar que el monto
del botín no se dio a conocer debi-
do a que los encargados de la con-
sultoría, iniciaron la respectiva
carpeta de investigación ante  a la
Procuraduría General de Justicia
del estado de Hidalgo (PGJEH).

RELATO. El presunto delincuente huyó del lugar con rumbo desconocido, por lo cual los

empleados solicitaron el apoyo de la policía.
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OPERATIVO  I

� El hombre amagó a empleados
para robarles dinero en efectivo

DELITOS 

Zozobra por
escenario en
región Tula-
Tepeji; voces
� Preocupa a ciudadanos de
la región Tula-Tepeji la alta
incidencia delictiva que pre-
valece en la zona. En entre-
vistas separadas considera-
ron habitantes que de poco o
nada ha servido el aumento
de fuerzas de seguridad que
se observa en la franja suroc-
cidente de la entidad, a partir
de la llegada de corporacio-
nes federales como la Guar-
dia Nacional y la permanen-
cia del Ejército Mexicano. 

Consultados al respecto,
residentes que prefirieron
omitir sus generales por te-
mor a represalias, dijeron
que incluso han dejado de
hacer actividades que en el
pasado tenían arraigadas
como parte de su vida coti-
diana, como salir a caminar
a solos a los parques por te-
mor a ser asaltados o inclu-
so asesinados.

Además comentaron que
ya no pueden abordar con
tranquilidad el transporte
público, ante el temor de que
se suban a despojarlos de sus
pertenencias, que con tanto
esfuerzo han adquirido.

Señalaron que desde que
se acabó el huachicoleo, los
delitos comunes han repun-
tado y que hoy son constan-
tes los robos, asaltos, muer-
tes, portación ilegal de ar-
mas de fuego y otros delitos,
que antes no se veían.

Se quejaron de que nada
sirve el aumento de unifor-
mados de seguridad, y por el
contrario, comentaron que,
desde su llegada los críme-
nes van a la alza. 

Opinaron que la falta de
resultados es por la carencia
de una estrategia sólida y un
rumbo indefinido en la segu-
ridad y reiteraron que la
multiplicación de elementos
pareciera no erradicar la de-
lincuencia, que por el con-
trario, pareciera ganar terre-
no día con día.

Finalmente recriminaron
que, con los robos, la gente
pierde lo poco que gana.
(Ángel Hernández)
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Hidalguenses lograron 12 preseas en la final de la Sexta Copa
Nacional MTB 2019, realizada estos 24 y 25 de agosto en la

pista "Los Balcones, en Tenancingo, Estado de México
RegIones

MAPAS DE GOOGLE

Utilizan información de comerciantes para extorsión
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Durante los últimos días, co-
merciantes de Tepeji del Río han
denunciado que grupos delicti-
vos usan la información que dan
de alta de sus negocios, en los
mapas de Google, para realizar
llamadas de extorsión, inicial-
mente aluden un acuerdo de paz
y seguridad con las autoridades
de gobierno y solicitan una cuo-
ta para después amenazar la in-
tegridad de las familias y nego-
cios en caso de no cumplirla.

Comerciantes tepejanos ad-
virtieron de una nueva modali-
dad de extorsión telefónica, en
donde una persona que se iden-
tifica como miembro de un gru-
po delictivo, contacta a los esta-
blecimientos que han usado los
mapas de Google para dar de al-
ta la ubicación, giro, nombre y
número de teléfono de los comer-
cios, aludiendo a acuerdos con
autoridades federales, estatales
y municipales de la región para
establecer una nueva forma de
trabajar, en la cual garantizan la

paz, tranquilidad y seguridad.
Quien llama, señala que hay

un nuevo cambio de administra-
ción para locales y establecimien-
tos y que se han reunido diferen-
tes sectores del gobierno donde
se han presentados comercian-
tes, empresarios, locatarios, hote-

leros, restauranteros entre otros,
llegando a diversos acuerdos.

Los integrantes de los grupos
delictivos piden una cuota de 30
mil pesos anuales, indicando sa-
ber el lugar exacto donde se en-
cuentran los negocios (basados
en la información del Google),

amenazando con quemarlos y
matar a los familiares de los co-
merciantes en caso de no recibir
el pago.

El gobierno municipal, el go-
bierno estatal a través de la Se-
cretaría de Seguridad Pública así
como la Policía Estatal Delega-
ción Tepeji y la Ministerial, ya
fueron alertados sobre el hecho y
ya tienen detectado el número
del que se hacen las llamadas,
así como el nombre de la persona
que se identifica en las llamadas,
sin embargo se desconoce si ya
se han implementado acciones
contra el delito.

Tepeji del Río no es el único
municipio que padece esta pro-
blemática ya que propietarios
de negocio de Tula han repor-
tado la misma modalidad para
delinquir.

Se tiene el reporte de dos ca-
sos en los que personas no iden-
tificadas se asumen como inte-
grantes del Cartel Jalisco nue-
va Generación y amenazan a
sus víctimas.
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� Aplazan la asignación de in-
tegrantes en las convenciones
distritales de Movimiento Ciu-
dadano (MC) hasta que la Co-
ordinadora Nacional del parti-
do "naranja" sesione y avale
los nombramientos, por ello
continúan las visitas a muni-
cipios para ubicar a los acto-
res políticos con presencia y
simpatía con la población, de
igual forma, priorizar las ac-
tividades de afiliación y refren-
do, precisó el presidente de la
Comisión Operativa Estatal,
Pablo Gómez López.

En julio estaba previsto que
la Coordinadora Nacional de
MC autorizará la conforma-
ción de las 17 Comisiones Ope-
rativas Distritales; sin embar-
go, indicó que postergaron tal
proceso hasta que el órgano
partidista sesione.

Abundó que en este mo-
mento prevalecen las diligen-
cias de afiliación y refrendo de
militantes, establecer órganos
municipales, además de los
trabajos preliminares al pro-
ceso electoral de ayuntamien-
tos a celebrarse en el 2020.

"Lo que ha detenido un po-
co para poder tener una ma-
yor integración de personas
en la estructura que termine
autorizando la comisión na-
cional de MC, es que estamos
en un proceso de afiliación y
refrendo, lo cual hemos aten-
dido, sobre todo con una apli-
cación que nos habilitarán y
facilitará poder incorporar a
más personas en el proyecto
de MC en los diferentes distri-
tos y municipios, por lo que
será más o menos en octubre,
recordando que sesionan de
manera bimestral".

Gómez López expuso que
presentarán las propuestas pa-
ra conformar las Comisiones
Operativas Municipales y los
nombres de quienes serán los
comisionados en los distritos,
por lo que no descartó que to-
da la estructura "naranja" es-
té lista antes de iniciar el pro-
ceso electoral.

"Ya tenemos trabajos muy
avanzados en 12 de 17 distri-
tos locales, considerando que
Pachuca es uno solo, donde
instalaremos las comisiones
operativas, podría decir que
de esos 12, prácticamente un
80 por ciento (%) se cubren
sus municipios, por ejemplo,
el distrito de Mineral de la Re-
forma que incluye a Epazoyu-
can, ya tenemos los nombres".
(Rosa Gabriela Porter)

Asignación 
pendiente

MC

Descontento por
convocatoria

MORENA  I

� Recurren a tribunales para refutar este acuerdo partidista
[ ROSA GABRIELA PORTER ]

I
mpugnan simpatizantes de
Movimiento Regeneración
Nacional (Morena), de di-
versas partes del país, la

convocatoria para el III Congre-
so Nacional ordinario donde ele-
girán a los integrantes de las diri-
gencias y órganos colegiados par-
tidistas, de igual forma, algunos
refutaron ante la Sala Superior
la negativa de afiliación por par-
te de la Secretaría de Organiza-
ción en el ámbito federal.

Más de 30 juicios de protección
de derechos políticoelectorales arri-
baron a la Sala Superior del Tribu-
nal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), principalmen-
te de ciudadanos que pretenden
su registro en Morena pero que
hasta la fecha desdeñaron esa in-
tención; asimismo, quienes osten-
tan militancia en la cúpula "obra-
dorista" pero no respaldan los edic-
tos publicados la semana pasada.

Cabe señalar que la convoca-
toria menciona los requisitos y
fechas para la constitución de los
congresos distritales, estatales,
de mexicanos en el exterior y na-
cional, en los cuales elegirán co-
ordinadores, consejeros e inte-
grantes de los Comités Ejecutivos
Estatales y a nivel federal.

Además, enfatiza que son ele-
gibles los afiliados o denomina-
dos protagonistas del cambio ver-
dadero, en pleno uso y goce de
sus derechos partidarios y que
cumplan con los requisitos de la
convocatoria para cada cargo,
entre ellos, inscritos hasta el 20 de
noviembre de 2017.

Por ello, simpatizantes de diver-
sas partes del país como Estado de
México, Querétaro, Guanajuato,
entre otros, recurrieron a tribuna-
les electorales para refutar este
acuerdo partidista, principalmen-
te por la limitante que únicamen-
te pueden participar poco más de
319 militantes validados.

Hasta el momento, ningún hi-
dalguense recurre a dicha ins-
tancia, pese a que algunos sim-
patizantes emanados de otros

partidos políticos recientemente
aseveraron que formaban parte
del padrón "morenista", mismo
que permanecía cerrado desde
2017, por ejemplo, el exdirigen-
te de Movimiento Ciudadano
(MC), Damián Sosa Castelán.

Otro aspecto es que el Consejo
Estatal exigió a la dirigencia nacio-
nal que realmente blindarán los
listados de militantes, con ello evi-
tar sorpresas al momento de cele-
brar los congresos distritales. 

�� AVISO

Revisarán desempeño

Citará el Consejo Estatal a los inte-
grantes de la fracción parlamenta-
ria de Movimiento Regeneración
Nacional (Morena) en la LXIV Le-
gislatura para conocer sus activi-
dades y verificar que cumplan con
la plataforma de la cuarta transfor-
mación, asimismo el órgano parti-
dista remitió un documento a la
bancada para recomendar ciertas
disposiciones que tienen la obliga-
ción de abanderar.
En la sesión del Consejo Estatal de
este fin de semana acordaron que
el próximo 3 de septiembre dialo-
garán con los 17 integrantes del
grupo parlamentario, quienes ten-
drán que exponer los planteamien-
tos consolidados en tribuna del
Congreso local, en concordancia
con los principios de la cuarta
transformación, por ejemplo, nor-
mativas respecto al parlamento
abierto, rendición de cuentas, aus-
teridad y racionalidad, entre otros.
De acuerdo con el presidente del
Consejo Estatal, Andrés Caballero
Zerón, otorgaron desde hace tiem-
po diversas observaciones al traba-
jo legislativo, mismas que tienen
que coincidir con las políticas pú-
blicas a escala federal.
"El partido habrá de fijar algunos po-
sicionamientos políticos a los cuales
nadie es ajeno, ya que el posiciona-
miento de la mayoría de los conseje-
ros estriba en reivindicar la platafor-
ma electoral con que hicimos cam-
paña, pidiendo a los ciudadanos hi-
dalguenses que votaran por nues-
tros candidatos a diputados, hubo
una oferta y plataforma que está re-
gistrada ante órganos electorales y
la tenemos que evaluar con lupa".
Sobre la reforma electoral, en donde
confirmaron que en comisiones le-
gislativas ya aprobaron modificacio-
nes en la fórmula de financiamiento
de partidos políticos que contempla
el incremento de prerrogativas, el lí-
der partidista sostuvo que primero
esperarán la postura de los diputa-
dos de la cúpula "obradorista" en tri-
buna. (Rosa Gabriela Porter)

CIRCUNSTANCIA. Hasta el momento, ningún hidalguense recurre a dicha instancia.
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� Más de 18 mil afiliados refrenda-
ron su registro ante el Partido de la
Revolución Democrática (PRD) Hi-
dalgo; un millón 300 mil en todo el
país. Estos adeptos tienen la posibi-
lidad de participar en el proceso de
renovación de órganos de dirección
en todo el país. 

De acuerdo con el líder estatal,
Héctor Chávez Ruiz, esperan las deter-
minaciones del Instituto Nacional

Electoral (INE) para definir las fechas
de emisión de convocatorias y otros
parámetros para llevar a cabo la con-
tienda interna del "sol azteca".

Luego de que concluyó la primera
fase de inscripción y refrendo como
militantes perredistas, ahora corres-
ponde la validación de este listado por
parte de la autoridad electoral, para
enseguida comenzar con las diferen-
tes etapas del proceso de renovación.

De acuerdo con cifras nacionales,
durante estos tres meses que utilizaron
auxiliares y la aplicación móvil para
registrar ciudadanos, el PRD porme-
norizó un millón 316 mil 847 mexi-
canos, más de 18 mil en Hidalgo.

Cabe mencionar que disminuyó
el padrón de afiliados, de 7.5 millo-
nes en todo el territorio nacional a
1.5 millones, en la entidad hidalguen-
se pasó de poco más de 120 a 18 mil;
sin embargo, el partido nunca depu-
ró sus listados, por lo que había perso-
nas que desde hace tiempo no forma-
ban parte de la cúpula "amarilla".

"Esa cifra de la disminución no
es del todo real, quienes actuamos
desde el partido somos ese que re-

frendamos, lo que había era un pa-
drón que se había engrosado en fun-
ción de todos estos años, y que obvia-
mente no representaba la realidad
que hoy tenemos, lo que nos deja es
un padrón confiable, la gente que
decidió afiliarse hoy está compro-
metida y quiere tener sus derechos
políticos vigentes en el PRD".

El próximo fin de semana, el "sol
azteca" celebrará Congreso Nacio-
nal para determinar las rutas que
seguirán de cara al proceso de reno-
vación, a partir de lo que avale el
INE, desde el padrón actualizado con
acreditación para participar, fechas
de jornada y otras especificaciones.
(Rosa Gabriela Porter)

Sólo esperan indicaciones 
del INE; renovación PRD

HÉCTOR CHÁVEZ
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� Trabajadores del volante señalaron que no com-
parten la idea que se haya colocado una valla pro-
tectora sobre un tramo del bulevar Rojo Gómez y
adelantaron que estarán atentos para conocer si
fue positiva o no la determinación de la Secretaría
de Movilidad y Transporte (Semot). 

Explicaron que la postura de la mayoría de los
transportistas se hizo patente desde la semana
anterior al bloquear un carril de circulación del ci-
tado bulevar. 

"La valla protectora ya ha sido instalada y lo
que nos resta es esperar a ver si fue viable esa
determinación o se equivocaron. Nosotros cree-
mos que no existió planeación y ya veremos en al-

gunas semanas qué tan prudente fue el hecho
que de un momento a otro se haya instalado ese
tipo de rejas". 

Insistieron en que "es necesario que la Semot
emprenda contacto previo con integrantes del
sector previo a que se pongan en marcha proyec-
tos en los que se involucre a los trabajadores del vo-
lante, esto para fortalecer las determinaciones
que sean adoptadas". 

Por otra parte, la Secretaría de Movilidad pro-
movió la viabilidad de instalar la valla sobre el
bulevar Rojo Gómez, al aseverar que mediante
ella será posible brindar protección al peatón, que
no se registren congestionamientos viales, entre
otros beneficios. 

De acuerdo con la información difundida, la to-
ma de decisiones consensuadas es la forma en que
los proyectos implementados darán los resultados
esperados por toda la sociedad. (Milton Cortés)

Cuidar el 
entorno al
forrar los
cuadernos
� Disminución de materiales
contaminantes en artículos
escolares sí contribuirá al cui-
dado del medio ambiente, ar-
gumentó la organización de
Ecología de Hidalgo. 

Subrayó la iniciativa del
gobierno de Hidalgo de pro-
mover la nula utilización de
plástico para forrar libros y
libretas y por el contrario,
hacer uso de materiales bio-
degradables. La intención
que se ha difundido por me-
dio de las redes sociales y las
recomendaciones -realiza-
das en las escuelas de nivel
básico- permitirán dar un
paso importante en la utiliza-
ción de materiales que no
contribuyan a la contamina-
ción del medio ambiente, se-
gún informaron. 

La organización señaló que
mediante la abstención de
utilizar productos que tardan
años en su degradación, se
marcha en armonía con los
programas implementados
por parte del gobierno del es-
tado para promover el bien-
estar del entorno natural.

De igual forma al utilizar
artículos alternos para la pre-
paración de los útiles escola-
res, será posible garantizar la
vida de los árboles.

De igual forma convocaron
a los padres de familia a hacer
caso a las recomendaciones
para lograr marchar en sinto-
nía con las solicitudes de las
autoridades y de esa forma ser
un estado en donde se pro-
mueva la preservación del en-
torno natural. (Milton Cortés)

Apoyo para
los padres 
de familia:
León Cerón
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Autoridades educativas,
estatales y municipales en-
cabezaron ayer el protocolo
de inicio del ciclo escolar
2019-2020 en la Secunda-
ria General "Genaro Guz-
mán Mayer", en la que en-
tregaron uniformes, útiles
escolares y libros de texto en
beneficio de toda la comu-
nidad estudiantil, que reba-
sa los mil estudiantes.

Al respecto, Rodrigo Le-
ón Cerón, enlace del gober-
nador Omar Fayad Meneses,
agradeció al mandatario por
consolidar este esfuerzo en
las finanzas del estado para
ayudar económicamente a
los padres de familia de la
demarcación.

Mencionó que el apoyo es
de gran utilidad para los tuto-
res, quienes de por sí para es-
tas alturas se encuentran
muy gastados debido a que
previamente pagaron inscrip-
ciones, mochilas, calzado, y
otras necesidades escolares,
por lo que el dotar de útiles
es de gran ayuda.

Al respecto, el alcalde Ga-
doth Tapia Benítez, quien
también asistió al lugar, lla-
mó a la comunidad estudian-
til a aprovechar esta ayuda
pues es voluntad del gober-
nador apoyar a las familias,
y dijo que ahora a los estu-
diantes no les queda más que
rendir lo más que se pueda
en la escuela para correspon-
der el esfuerzo de la adminis-
tración encabezada por
Omar Fayad Meneses.

Favorable inicio 
del ciclo escolar

[ MILTON CORTÉS ]

C
on saldo favorable en
Pachuca y su zona co-
nurbada inició el ciclo
escolar 2019-2020. 

Para garantizar la seguridad
en el nuevo ciclo escolar, direc-
ciones municipales de Seguridad
Pública implementaron operati-
vos especiales, apoyados por la
secretaría del ramo a escala es-
tatal (SSPH), en los linderos de
las escuelas de nivel básico. 

Autoridades en las diferen-
tes cabeceras destacaron la ne-
cesidad de garantizar la segu-
ridad tanto a alumnos, padres
de familia, personal docente y
administrativo.

Señalaron que la aplicación
de los operativos no impidió que
se registraran aglomeraciones en
puntos como bulevar Felipe Án-
geles, así como avenidas y calles
como Juárez, Revolución, Samuel
Carro, Hidalgo, Morelos, entre
otras en las que se concentran
instituciones desde preescolar
hasta de nivel media superior (de
la Bella Airosa).

En la totalidad de las cabe-
ceras municipales y comunida-
des se registró un primer día de
clases en completo orden y sin
incidencias.

De igual forma la intención
de la Secretaría de Educación
Pública de mantenerse abierta a
las quejas de los padres de fami-
lia generó un contexto de civi-

lidad, por lo que no se presen-
taron incidencias en torno a po-
sibles inconformidades.

En busca de tener un inicio
de ciclo en completo orden, los
operativos especiales para este
lunes se mantuvieron hasta en-
trada la tarde.

Por lo anterior y en aras de
mantener la inercia positiva que
se tuvo en este inicio de ciclo esco-
lar, autoridades de educación y
de seguridad convocaron a los

padres de familia a salir con tiem-
po de sus hogares y a respetar a
los señalamientos de vialidad, con
la intensión de prolongar el in-
dagar de la comunidad estudian-
til del estado. 

A la par exhortaron interpo-
ner el sentido de la responsabili-
dad y cultura vial para no esta-
cionarse en doble fila, ya que es-
tá conducta  es que ocasiona los
embudos viales durante los pri-
meros días de clases.

MÁRGENES. Recibieron en Pachuca y su zona conurbada apoyo de la SSPH, en los
linderos de las escuelas de nivel básico.
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Sigue molestia por valla, fue
colocada en el Rojo Gómez
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� Direcciones municipales de Seguridad Pública
implementaron operativos especiales; medidas
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[ ALBERTO QUINTANA ]

S
erá este fin de semana
cuando el gobernador
Omar Fayad presente las
actividades de la Feria San

Francisco Pachuca Hidalgo
2019, adelantó el director de la
Operadora de Eventos del gobier-
no estatal.

Rafael Hernández Olín comen-
tó que la indicación del primer
mandatario hidalguense es man-
tener los precios de entrada: 25
pesos, para niños; y 45, adultos.
Como apoyo a la economía de los
visitantes.

"Cada año la feria de Pachu-
ca tiene mejores eventos, ya que
se tienen visitantes de diversos
estados del país y de los 84 mu-
nicipios de la entidad, lo que per-
mite que sea la quinta feria más
importante de México".

El objetivo es que  un mayor
de personas acuda al recinto ferial
a disfrutar de las diversas activi-
dades artísticas, juegos mecáni-
cos, teatro del pueblo, zonas arte-

sanal y gastronómica.
Recordó que los visitantes que

tengan alguna inconformidad del
área gastronómica y las diversas

áreas pueden presentar  su in-
conformidad para que la opera-

dora actúe de manera oportuna.
Para este año se prevé lograr

un millón de visitantes y superar
las cifras de 2018. Se presenta-
rán shows, artistas, teatro del
pueblo, palenque, toros y otras
actividades.

Resaltó que será una feria de
calidad, con temática en las di-
versas áreas y que optimizaron
los espacios para darle mayor
apertura al público.

Rafael Hernández explicó que
con los trabajos realizados en el
Teatro del Pueblo se tendrá mayor
espacio en el lugar y evitar las
conglomeraciones que se regis-
traban en la zona.

CONTEXTO. Serán más de 90 cá-
maras del recinto ferial conecta-
das al C5i, de la Secretaría de Se-
guridad Pública de Hidalgo, pa-
ra brindar mayores certezas a las
personas.

"La indicación del goberna-
dor Omar Fayad es realizar una
feria con mayor seguridad,
atractiva, con servicios de cali-
dad, que se siga posicionando a
escala nacional y porque no de
forma Internacional".

Para este año los artistas son
más caros, hasta en un 80 por
ciento, para establecer los con-
tratos, pero a pesar de ello el Te-
atro del Pueblo tendrá artistas
de calidad.

CORTES. El funcionario comen-
tó que en el primer semestre esta
área tiene resultados positivos,
pero se trabaja de forma coordi-
nada con las Secretarías de Tu-
rismo y de Política Pública para
que sean aún mejores.

Presentará gobernador
las actividades de feria

OFERTA

� Cada año, evento tiene mejores atractivos pues convoca a
visitantes de diversos estados y de los 84 municipios de Hidalgo

ACTIVOS. Gracias a opciones que brinda es la quinta feria más importante de México.

[ HUGO CARDÓN ]
� Luego de la evaluación realiza-
da sobre la Expoferia de Acto-
pan 2019, el alcalde  Héctor
Cruz Olguín sostuvo que los nú-
meros obtenidos fueron alenta-
dores, ya que se superaron por
muchos a los obtenidos en las
ediciones del 2017 y 2018.

El año pasado asistieron a la
feria entre 120 y 130 mil visi-
tantes, por lo cual, solo se espe-
ra un incremento del 10 por
ciento, sin embargo se rebaso,
ya que en esta edición, el muni-
cipio recibió a un promedio de
190 mil visitantes durante los

10 días de feria.
El presidente expuso que el in-

cremento de visitantes permitió
una derrama económica supe-
rior a los 35 millones de pesos,
esto considerando que cada visi-
tante gastó alrededor de 200 pe-
sos como mínimo durante su día
de estancia en esta fiesta anual.

Por otro lado, destaco altas
ventas que se tuvieron en el
concurso de la barbacoa, ya
que hubo días donde se vendie-
ron 500 o 600 borregos en bar-
bacoa, lo cual genero una im-
portante derrama económica
para el municipio.

� Indica alcalde de Actopan que primeras cifras, sobre festividad, son alentadoras

Supera la expo 2019 eventos 
realizados en años anteriores

DANZA

Será festival
internacional 
en Tizayuca
[ REDACCIÓN ]
� Indicó la Secretaría de Turis-
mo que el Festival Internacional
de Danza Folklorica, Dangonhei
"fiesta grande de la danza 2019"
es un evento que tiene como ob-
jetivo coadyuvar a la difusión y
fomentar la consolidación de la
tradición folklorica como fuente
de identidad regional para la
oferta de atractivos turísticos en
el municipio de Tizayuca. 

Reveló este 26 de agosto que el
evento será estos 30 y 31 de agosto,
así como el 1 de septiembre, don-
de los visitantes podrán disfrutar
de una muestra artesanal y gastro-
nómica, además de ver la actua-
ción de  compañías de baile loca-
les, nacionales e internacionales.  

MARTES, 27 AGOSTO 2019
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[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nformó la Barra Mexicana, Colegio de Abo-
gados del Estado de Hidalgo, que el ampa-
ro es el medio jurídico de defensa consti-
tucional, que tiende a anular actos de la

autoridad que presuntamente violen las garan-
tías del gobernado. 

El organismo comentó que orienta a la ciuda-
danía sobre éste y las garantías de este recurso
jurídico. Lo puede tramitar cualquier persona
física o moral a la que considere se le estén afec-
tando sus derechos humanos, las garantías otor-
gadas para su protección por la Constitución y los
tratados internacionales de los que el nuestro
país sea parte y será un juez el que resuelva si
se le da o no la razón. 

La Barra de Abogados destacó la posibilidad
de contar con medios de control constitucional
que otorguen a los ciudadanos la opción de de-
fender sus derechos fundamentales, frente a su-
puestos actos de autoridad que los vulneren,
trasgredan o restrinjan. 

En la práctica el amparo más común que se
tramita es contra la orden de aprehensión, y se
puede iniciar ante un juez de Distrito, en Hidal-
go son cuatro los que existen. 

En términos generales se inicia cuando se pre-
senta la demanda, cuando se admite se señala
día y hora para una audiencia y se resuelve.

Amparo, un medio jurídico 
de defensa constitucional

PAUTAS  I

� Tiende a anular actos de la autoridad que presuntamente violen las
garantías del gobernado, explica Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo

CIPRIANO CHARREZ

Incumple sanción que fijó Morena
[ HUGO CARDÓN ]
� Aun cuando al diputado federal con
licencia, Cipriano Charrez Pedraza, le
suspendieron derechos partidarios -
dentro de Morena- y es desconocido por
la dirigencia municipal de Ixmiquilpan-
, el legislador encabeza actividades de
este instituto político, como la reunión
informativa del Consejo Político Esta-
tal en Alfajayucan.

La Comisión Nacional de Honesti-
dad y Justicia (CNHJ) de Morena redu-
jo a seis meses la suspensión de dere-
chos  políticos dentro de Morena a Ci-
priano Charrez Pedraza, tras enfren-
tar una demanda penal luego protago-
nizar un accidente de tránsito donde
una persona murió y el legislador hu-
yó del lugar.

En el resolutivo del expediente CNHJ-
HGO-749-18 emitido el pasado 24 de
mayo de 2019 se menciona de mane-

ra textual: "Con fundamento en los ar-
tículos 53 inciso b) y 67 del Estatuto de
MORENA se sanciona al C. Cipriano
Charrez Pedraza, con la suspensión de
sus derechos partidarios por seis me-
ses, contados a partir de la notificación
de la presente resolución".

Después de cinco meses, al legisla-
dor federal se le vio activo dentro More-
na: el pasado fin semana se reunió con
comunidades de Alfajayucan  en donde
fue recibido por Alfonso Zamudio Her-
nández, director jurídico de la alcaldía
de Alfajayucan.

En esta mesa de trabajo, a la cual
también asistió Andrés Caballero Ce-
rón, presidente del Consejo Estatal
de Morena Hidalgo, el  objetivo fue
informar sobre los  resolutivos del
Consejo Nacional  de Morena,  con
miras a la renovación de sus dirigen-
cias municipales.
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Homicidio en 
Tula fue este
fin de semana
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� De nueva cuenta se produ-
jo un homicidio en Tula de
Allende, el pasado domingo
un joven de 21 años fue ulti-
mado a  balazos en la comu-
nidad de Julián Villagrán. De
acuerdo a versiones policía-
cas, la víctima se dedicaba al
robo de hidrocarburo e in-
gresó a un territorio que no
le corresponde, por lo que se
le ajustaron cuentas.

De igual manera, se sabe
que el hoy occiso recibió al
menos 40 impactos de bala.

Ante los hechos, el edil la-
mentó la escalada de violen-
cia que se observa no sólo en
Tula y en la región, sino a ni-
vel país y mencionó que ya
se trabaja de manera coor-
dinada con el gobierno fede-
ral para atender el tema.

Llamó a las instancias
procuradoras de justicia a
llegar hasta las últimas dili-
gencias para esclarecer el
caso, que no debe quedar
impune.

Dijo sentirse consternado
porque no es posible que los
mexicanos no puedan hallar
otra forma para dirimir las
diferencias que se tienen en
las comunidades.

El pasado domingo, al fi-
lo de las 16:50 horas, me-
diante reporte a central de
radio, se supo que en la co-
munidad de Julián Villagrán,
donde se escucharon deto-
naciones de arma de fuego,
por lo que de inmediato se
trasladaron al lugar fuerzas
de seguridad de los tres ni-
veles de gobierno, quienes
constataron que en el sitio
se encontraba una persona
sin vida. 

Se procedió a acordonar
el área.
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Sensibiliza la SSH sobre cáncer de
cuello uterino: 2ª causa de muerte

[ REDACCIÓN ]

S
erá del 26 al 31 de agos-
to, en todo el país, la Se-
mana de Sensibilización
en Cáncer de Cuello Ute-

rino 2019, con la campaña "El
Cáncer de Cuello Uterino #Que-
VivanMás #CuídateYRevísate".

La premisa de ésta es recor-
dar que este padecimiento es
la segunda causa de mortali-
dad por cáncer en las mujeres
mexicanas. Por ello, la Secre-
taría de Salud de Hidalgo (SSH)
informa la importancia de pre-
venir al identificar a tiempo es-
ta enfermedad.

Entre las recomendaciones
de prevención o detección, Ke-
nia Jazmín García Perusquía,
coordinadora estatal del Pro-
grama de Cáncer en la Mujer
de la SSH, señaló que es nece-
sario: Incrementar la corres-
ponsabilidad de mujeres y hom-
bres en la lucha contra esta en-
fermedad, fomentar la respon-
sabilidad del autocuidado, en
donde toda mujer debe realizar-
se una prueba. De acuerdo con
el grupo de edad, mediante el
estudio de Papanicolaou a mu-
jeres de 25 a 34 años de edad y
la prueba de Virus del Papilo-
ma Humano (VPH) a las de 35
a 64 años de edad.

Además de lograr un incre-

mento en las coberturas de ta-
mizaje y la relevancia de regre-
sar por sus resultados, para en
su caso, realizar otros estudios
que lleven a un diagnóstico y
tratamiento oportuno. En caso
de tener un resultado normal se
debe realizar cada cinco años. 

También la detección de ca-
sos en etapas tempranas, el tra-

tamiento en esta etapa es más
efectivo y además que es gratui-
to en las instituciones de públi-
cas de salud (SSH, IMSS, ISS-
STE, SEDENA, PEMEX, SEMAR).

A lo anterior, la especialista
señaló que es necesario promo-
ver estilos de vida saludables en
el hogar como: Incrementar el
consumo de frutas y verduras;

disminuir el consumo de grasas
de origen animal y grasas trans;
hacer ejercicio 30 minutos al
día; llevar una sexualidad res-
ponsable que incluya el uso del
condón masculino y femenino
(reduce en 70 por ciento la
transmisión del VPH); así como,
evitar del consumo de tabaco y
de bebidas alcohólicas.

CLAVES. Incrementar la corresponsabilidad de mujeres y hombres en la lucha contra este padecimiento, fomentar la responsabilidad
del autocuidado, en donde toda mujer debe realizarse una prueba.

� La Secretaría de Salud de Hidalgo informa la importancia de prevenir al
identificar a tiempo la enfermedad; emite recomendaciones y detalles sobre ésta

IXMIQUILPAN

Quieren las víctimas una
explicación, tras fraude
[ HUGO CARDÓN ]
� El exdirigente de la Confederación Na-
cional Campesina (CNC) de Ixmiquil-
pan, Iván Hernández Gutiérrez, es se-
ñalado de un presunto fraude contra
madres solteras, quienes entregaron un
aproximado de 11 mil pesos para un

proyecto del programa denominado "Vi-
vienda Digna".

La queja se realizó a través de las re-
des sociales y, de acuerdo con las incon-
formes, tuvieron que recurrir a este me-
dio al no contar con respuesta de las au-
toridades y debido a que el implicado no

FPR

Inaugura
techumbre
en primaria, 
Tulancingo

� La Escuela Primaria "Láza-
ro Cárdenas", de Jaltepec, en
Tulacingo, estrenó techum-
bre, y en el marco del nuevo
ciclo escolar el alcalde, Fer-
nando Pérez Rodríguez, rea-
lizó la entrega de la obra con-
cluida y encabezó la inaugu-
ración de la misma.

El mandatario local estu-
vo acompañado de funciona-
rios del gobierno estatal e in-
vitados especiales, quienes
por instrucción del goberna-
dor Omar Fayad Meneses
efectuaron la entrega de pa-
quetes de útiles escolares.

En lo que comprende a la
techumbre, se dio a conocer
que es un apoyo más que se
logra con éxito para enrique-
cer la infraestructura educati-
va municipal: se suma a otra
ya ejecutada en el centro de
Jaltepec,  implicando esto un
beneficio sin precedente para
ese importante sector de la
ciudad. (Redacción)
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les ha dado la cara.
Luego de esta publicación, la delega-

ción de El Bondho -de donde se mencio-
na es originario- se deslindó de este ac-
tor político, pues señaló que no tiene re-
sidencia dentro de esta demarcación,
asimismo mencionó que no tiene nin-
gún tipo de relación con el acusado co-
mo se ha mencionado.

Sobre estas acusaciones, hasta el mo-
mento Hernández Gutiérrez no ha emi-
tido comentario alguno para aclarar las
acusaciones de las que es objeto por par-
te de las féminas.
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